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Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für gesellschaftliche Angelegenheiten 
am 19. März 2019 

3. Sitzung 
 
Tagungsort: Rathaus, Sitzungssaal, I. Obergeschoss, Zimmer 217/218 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 19:54 Uhr 

Anwesend waren: 

 

a) als Vorsitzender: 

Herr Stv. Zimmer 
 

b) als Mitglieder: 

Frau Gaarz 
Frau Bürgervorsteherin Kowoll 
Herr Stv. Ebken 
Frau Stv. Rübenkamp (in Vertretung für Herrn Stv. Karsten) 
Frau Stv. Path 
Herr Stv. Panitzki (in Vertretung für Frau Stv. Möhlmann) 
Herr Stv. Schulz 
Herr Stv. Hansen 
Frau S. Waschner 
Frau Uwis 
Frau Matschuck 
Frau M. Waschner 

 

c) von der Verwaltung: 

Herr Erster Stadtrat Loose 
Herr Pfündl 
Herr Rieck 
Frau Mischke 
Herr Schreiber zugleich als Protokollführer 

 

d) von der Stadtvertretung: 

Herr Stv. Henke 
Frau Stv. Hoffmann-Röhr 
Herr Stv. Rickert 
Frau Stv. Teegen 

 

e)  als Gäste: 

Frau Brand, Kindertagesstättenwerk 
 

f) entschuldigt fehlten: 

Herr Stv. Karsten 
Frau Stv. Möhlmann 

 

g) Pressevertreter: 1 

h) Zuhörer/-innen: 10 
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Tagesordnung: 

 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Einwohnerfragestunde 

4. Einwendungen gegen die Niederschrift 

5. Mitteilungen des Bürgermeisters 

6. Tätigkeitsbericht des Beauftragten für Menschen mit Behinderungen 2018 

7. Seniorenbeirat 

hier: Tätigkeitsbericht 2018 

8. Jahresbericht 2018 des Heimatmuseums Heiligenhafen 

9. 1. Änderung der Satzung für den Kinder- und Jugendbeirat der Stadt Heiligenhafen 

10. Antrag des Kinder- und Jugendbeirats der Stadt Heiligenhafen 

hier: QR-Codes für Spielplätze 

11. Anträge und Anfragen 

 

 

 

Zu TOP 1 Feststellen der Beschlussfähigkeit 

 

Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte fest, dass form- und fristgerecht geladen wurde, 

erklärte den Ausschuss für beschlussfähig und eröffnete die 3. Sitzung. 

 

 

 

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 

 

Der Vorsitzende teilte mit, dass die eigentlich geplante Begehung der Warderschule Heiligenhafen 

in der nächsten Sitzung des Ausschusses erfolgen soll. 

 

Herr Stv. Panitzki beantragte für die CDU-Fraktion den TOP 9 „Neubau Martin-Luther-

Kindergarten; hier: Grundsatzentscheidung sowie Bereitstellung von Planungskosten“ von der Ta-

gesordnung abzusetzen. 

 

Beschluss: 

Der vorgesehene TOP 9 „Neubau Martin-Luther-Kindergarten; hier: Grundsatzentscheidung sowie 

Bereitstellung von Planungskosten“ wird abgesetzt. 
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Abstimmungsergebnis:    Ja-Stimmen:  12 
    Nein-Stimmen:     0 
    Stimmenthaltungen:   1 

 

 

Im Anschluss ließ der Vorsitzende über die Tagesordnung insgesamt wie folgt abstimmen: 

 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 

 

 

Zu TOP 3 Einwohnerfragestunde 

 

Der Konrektor der Warderschule Heiligenhafen berichtete über den mangelhaften Zustand der 

Schule und verteilte einen Sachstandbericht über die Mängel an die Mitglieder des Ausschusses. 

Ferner bat er darum, dass die verschobene Begehung der Warderschule kurzfristig nachgeholt 

wird. 

 

Herr Pfündl teilte hierzu mit, dass in den letzten Jahren umfangreiche Sanierungsarbeiten in der 

Schule durchgeführt wurden und auch weiterhin durchgeführt werden. Leider hat es durch die Be-

antragung von Fördermitteln immer wieder zu Verzögerungen bei der Ausführung der Arbeiten 

geführt. 

 

 

 

Zu TOP 4 Einwendungen gegen die Niederschrift  

 

Gegen die Niederschrift der 2. Sitzung des Ausschusses für gesellschaftliche Angelegenheiten 

vom 05.12.2018 wurden keine Einwendungen erhoben. 

 

 

 
Zu TOP 5 Mitteilungen des Bürgermeisters 

 

1. Reinigungszustand Theodor-Storm-Schule 

 

Herr Erster Stadtrat Loose teilte mit, dass im Rahmen der Sitzung des Ausschuss für gesellschaft-

liche Angelegenheiten am 05.12.2018 von Frau Gaarz der mangelhafte Reinigungszustand der 

Theodor-Storm-Schule angesprochen wurde. Nach Rücksprache bei dem derzeitigen Reiniger 

durch die Verwaltung wurde mitgeteilt, dass die Probleme hauptsächlich auf die Einarbeitung einer 
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neuen Reinigungskraft zurückzuführen ist. Mit dem Ausscheiden einer erfahrenen Reinigungskraft 

zum 31.12.2018 wurde die Stelle neu besetzt, wodurch es anfänglich zu Problemen gekommen ist. 

Verwaltungsseitig wurde die Zahlung der Rechnung für den Monat Dezember 2018 bislang aus 

den vorgenannten Gründen nicht ausgeführt. Seit einiger Zeit sind keine Beschwerden in der Ver-

waltung aufgelaufen. Der Schulhausmeister wurde bereits im Herbst 2018 gebeten, entsprechende 

ungenügende Reinigungsleistungen zu protokollieren. 

 

 

2. Übernahme von Schülerbeförderungskosten 

 

Herr Erster Stadtrat Loose teilte mit, dass im nichtöffentlichen Teil der Sitzung des Ausschusses 

für gesellschaftliche Angelegenheiten am 5.12.18 die freiwillige Übernahme von Schülerbeförde-

rungskosten für eine schwerbehinderte Schülerin der Theodor-Storm-Schule behandelt wurde. 

Frau Stv. Möhlmann teilte im Rahmen der Sitzung mit, dass nach Vorlage eines amtsärztlichen 

Gutachtens auch eine Übernahme der Schülerbeförderungskosten durch den Kreis Ostholstein 

erfolgen würde. Auf nochmalige Nachfrage durch die Verwaltung, wurde dieses erneut abgelehnt. 

Der Hauptausschuss hat daraufhin in dem nichtöffentlichen Teil seiner Sitzung am 10.12.2018 

intensiv über die freiwillige Übernahme der Schülerbeförderungskosten beraten und hierzu ent-

schieden, zunächst andere Möglichkeiten zu prüfen und eine Übernahme der Kosten vorerst abzu-

lehnen. Dieses wurde den Eltern im Anschluss an die Sitzung durch Herrn Bürgermeister Müller, 

die Vorsitzende des Hauptausschusses sowie Herrn Rieck in einem persönlichen Gespräch unter 

Benennung der Gründe mitgeteilt. Für die kommende Woche ist in dieser Angelegenheit ein Koor-

dinierungsgespräch anlässlich der Beschulung der Schülerin in der Theodor-Storm-Schule termi-

niert. 

 

3. Anschaffung eines Kühlfahrzeugs für die Tafel Heiligenhafen 

 

Herr Erster Stadtrat Loose teilte mit, dass am 08.01.2019 ein erstes Sondierungsgespräch mit 2 

Vertreterinnen von der Tafel Heiligenhafen zur Anschaffung eines Kühlfahrzeugs stattgefunden 

hat. Der Anschaffungspreis eines derartigen Kühlfahrzeugs beläuft sich nach den Erfahrungen der 

Städte Fehmarn und Oldenburg bzw. dortigen Tafeln auf 42.000,00 €. Ein Werbefahrzeug (wie z. 

B. Jugendbus) ist ausdrücklich nicht erwünscht, da das Fahrzeug als Tafel-Fahrzeug erkennbar 

bleiben soll, wenngleich darüber nachgedacht wird, für größere Sponsoren Werbefläche zuzulas-

sen. Ein Kühlanhänger ist im Hinblick auf das Alter der jeweiligen Fahrzeugführer und der mög-

licherweise bestehenden Unfallgefahren beim Rangieren zur Abholung der Kühlware nicht er-

wünscht.  
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Bislang steht durch Spenden und Sponsoring etwa der hälftige Anschaffungspreis des Fahrzeuges 

zur Verfügung. Es wurde vereinbart, bevor eine Beteiligung der städt. Gremien erfolgt, dass zu 

gegebener Zeit eine Bestandsaufnahme der vorliegenden Angebote und Sponsorenzusagen er-

folgt, um die Höhe eines etwaigen Zuschusses valide festlegen zu können. Bis dahin wird in re-

gelmäßigen Abständen über den jeweiligen Stand informiert. 

 

Frau Bürgervorsteherin Kowoll teilte hierzu ergänzend mit, dass die Finanzierung zwischenzeitlich 

gesichert ist und ein entsprechendes Fahrzeug bestellt wurde. 

 

 

 

Zu TOP 6 Tätigkeitsbericht des Beauftragten für Menschen mit Behinderungen 2018 

 

Der Tätigkeitsbericht des Beauftragten für Menschen mit Behinderungen für das Jahr 2018 wird 

zur Kenntnis genommen. Die ehrenamtliche Tätigkeit ist mit einer Besetzung zum 01.01.2020 im II. 

Quartal 2019 öffentlich auszuschreiben. 

 

 

 

Zu TOP 7 Seniorenbeirat 

hier: Tätigkeitsbericht 2018 

 

Der vorgelegte Jahresbericht 2018 des Seniorenbeirats Heiligenhafen vom 15. Januar 2019 wird 

zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Zu TOP 8 Jahresbericht 2018 des Heimatmuseums Heiligenhafen 

 

Der vorgelegte Jahresbericht 2018 des Heimatmuseums Heiligenhafen wird zur Kenntnis genom-

men. 
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Zu TOP 9 1. Änderung der Satzung für den Kinder- und Jugendbeirat der Stadt Heili-

genhafen 

 

Der Stadtvertretung wird empfohlen folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Die vorgelegte 1. Satzung zur Änderung der Satzung für den Kinder- und Jugendbeirat wird be-

schlossen 

 

 

Abstimmungsergebnis:  Einstimmig 

 

 

 

Zu TOP 10 Antrag des Kinder- und Jugendbeirats der Stadt Heiligenhafen 

 hier: QR-Codes für Spielplätze 

 

Für alle Heiligenhafener Spielplätze sollen nach Vorbild der Neustädter Spielplätze Schilder mit 

QR-Codes angefertigt und aufgestellt werden, damit von Besuchern (Kindern, Jugendlichen, El-

tern) zeitnah Defekte von Spielgeräten oder Anregungen zur Gestaltung an das Bauamt und den 

Kinder- und Jugendbeirat gesendet werden können. 

 

Die Verwaltung wird um Prüfung gebeten, ob auf der Serverseite „Stadt Heiligenhafen' eine Mög-

lichkeit besteht, über einen QR-Code ein Formular aufrufen zulassen, um Anregungen oder Män-

gel vorzubringen. 

 

 

Abstimmungsergebnis:  Einstimmig 

 

 

 

Zu TOP 11 Anträge und Anfragen 

 

1. Frau M. Waschner verwies auf einen Zeitungsartikel zum Thema „Schulschwimmen“ und er-

kundigte sich nach Auswahlmodalitäten, da nur 24 Schüler/innen mit dem Bus nach Fehmarn 

transportiert werden können. 

 

Frau Matschuck teilte hierzu mit, dass die Auswahl aus insg. 29 Schüler/innen per Losent-

scheid erfolgte. 
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2. Frau M. Waschner verwies auf einen Zeitungsartikel zum Projekt „Ärztebus“ und erkundigte 

sich nach dem Sachstand. 

 

Seitens der Verwaltung konnten hierzu keine näheren Angaben gemacht werden. 

 

 

3. Frau M. Waschner verwies auf einen Zeitungsartikel zum Thema „Förderung des Breitband-

ausbaus an Schulen“ und fragte an, ob hierfür Fördermittel beantragt wurden. 

 

Herr Schreiber teile hierzu mit, dass bereits beide Schulstandorte in Heiligenhafen mit einem 

Breitbandanschluss ausgestattet sind. 

 

 

4. Frau Stv. Rübenkamp erkundigte sich nach der Höhe der Fördermittel für die Sanierung der 

beiden Laufbahnen im Stadtgebiet. 

 

Herr Pfündl teilte hierzu mit, dass der Fördermittelbescheid in den nächsten Tagen bei der 

Stadt Heiligenhafen eingehen wird. Erst dann soll die Höhe der Förderung bekanntgegeben 

werden. 

 

 

5. Frau Stv. Teegen teilte mit, dass die Schrauben, die das Ballfangnetz auf dem neuen Schulhof 

der Theodor-Storm-Schule befestigen, bereits verbogen sind und eine Verletzungsgefahr dar-

stellen. 

 

Herr Pfündl sagte eine umgehende Überprüfung der Schrauben zu. 

 

 

6. Frau M. Wascher fragte an, ob die Brandschutzanlage in der Warderschule Heiligenhafen mitt-

lerweile funktionsfähig sei. 

 

Herr Pfündl teilte hierzu mit, dass sich die geplanten Instandsetzungsarbeiten durch die Prü-

fung der Förderfähigkeit leider verzögert haben. Die Ausführung der Arbeiten erfolgt in Kürze. 
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7. Der Vorsitzende bat um Terminvorschläge für eine Begehung der Warderschule Heiligenhafen  

und des Martin-Luther-Kindergartens. 

 

 

Der Ausschuss kam überein, dass die Begehung der Warderschule Heiligenhafen am 

23.04.2019 um 19:00 Uhr erfolgen soll. Die Begehung des Martin-Luther-Kindergartens soll 

dann am 29.04.2019 um 19:00 Uhr erfolgen. 

 

 

Der Vorsitzende schloss mit einem Dank an die Anwesenden für die konstruktive Zusammenarbeit 

um 19:54 Uhr die Sitzung des Ausschusses für gesellschaftliche Angelegenheiten. 

 

 

 

 

   

Vorsitzender  Protokollführer 
  

 
gesehen: 

 

 

 In Vertretung: 
 
 
 

 

   

 Erster Stadtrat  
 


